
A l’aube de cette nouvelle année, au nom du Conseil Municipal et en mon nom personnel, je vous adresse mes vœux les plus 
sincères de bonheur et de santé.

La dernière page de 2024 vient d’être tournée : cette année encore, les défis ont été nombreux, et certaines espérances ont laissé 
place à de nouvelles déceptions. Toutefois nous avons continué à avancer avec la conviction que chaque effort contribue à l’avenir 
de notre commune.

L’État veut s’engager dans un plan de réduction de ses dépenses et impose aux collectivités des contraintes budgétaires toujours 
croissantes. Investir coûte de plus en plus cher et les aides publiques se raréfient. A Raillencourt Ste Olle, nous avons choisi de 
préserver nos finances tout en poursuivant des projets essentiels pour le bien vivre de nos concitoyens et l’attractivité de notre 
territoire. Pour répondre à ces enjeux, la Communauté d’Agglomération de Cambrai mène une politique ambitieuse de soutien au
développement économique. Nous ne pouvons ignorer les tensions géopolitiques et les défis sociétaux, telles que la montée des 
autocraties et les dérives de l’intelligence artificielle ou des réseaux sociaux. Ces menaces exigent vigilance et engagement pour 
protéger nos démocraties et notre cohésion sociale.

Que cette nouvelle année soit placée sous le signe de la tolérance, de la solidarité et qu’elle vous apporte sérénité, bonheur, joie 
de vivre et santé, pour pouvoir en profiter et partager. Bonne et heureuse année 2025 à toutes et à tous.

Mais il est rassurant pour un maire de savoir qu’il n’est pas seul et qu’il peut compter sur tous les acteurs qui œuvrent au quotidien 
pour le bien-être de ses administrés. Aussi je ne voudrais pas conclure sans avoir une pensée pour tous ceux qui sont confrontés 
à de graves difficultés, et particulièrement les souffrances de nos compatriotes à Mayotte. Puisse 2025 leur apporter réconfort et 
jours meilleurs.

RSO INFOS - FEVRIER 2025

Bien sincèrement
Bernard de NARDA, Maire

FÉVRIER 2025



Une cérémonie des vœux
toute en images

Pas moins de deux-cents personnes assistaient ce dimanche 5 janvier à la traditionnelle cérémonie des vœux 
dans la salle des fêtes du Tordoir. Et ce n’était pas un hasard si on y retrouvait beaucoup de représentants de nos 
associations qui « jouent un rôle essentiel dans la vie de la commune » car c’était le vœu du maire de les mettre 
à l’honneur à travers un film qui leur était dédié. 

Mais comme il est de coutume, la cérémonie débutait par la rétrospective en images des événements de l’année 
écoulée, tels que vous avez pu les découvrir au fil de leur actualité sur notre site et sur RSO Pocket, ou les 
retrouver plus tard dans les pages de notre bulletin municipal.

Un deuxième diaporama illustrait ensuite tous les travaux réalisés cette année dans différents lieux publics, 
comme les aménagements au Tordoir, à la salle des sports ou à l’école Jules Ferry, la création de nouvelles allées 
au cimetière et d’un nouveau parking, mais aussi le ravalement du château d’eau de la rue Pasteur ou le chantier 
du béguinage au Belvédère.

Bernard de NARDA reprenait alors la parole pour détailler les travaux prévus en 2025, grâce aux subventions 
déjà sollicitées, comme l’éclairage du terrain de football ou du boulodrome, l’installation prochaine de nouveaux 
réverbères solaires à l’Estoez, ou le remplacement des feux tricolores à la pharmacie et au croisement de la route 
d’Arras et de la rue de l’Église, ceci afin de « réduire considérablement la vitesse » aux abords immédiats des deux 
écoles. «D’autres chantiers pourraient voir le jour en fonction du budget dont nous pourrons disposer» précisait-
il encore en adressant un clin d’œil complice en direction des maires assis au premier rang.
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Mais comme annoncé précédemment il voulait mettre l’accent cette année sur toutes ces associations qui 
«fédèrent, animent et tissent des liens » au sein de notre population et « participent activement à la vie de notre 
commune». 

C’était donc l’objet de cette troisième présentation 
filmée réalisée par Marie DRACHE au fil des interviews 
enregistrées ces dernières semaines auprès de leurs 
président(e)s qui ont bien voulu « relever le défi » 
de nous présenter eux-mêmes leurs associations, en 
acceptant de diffuser les images de leurs activités. Un 
exercice méritoire qui leur a valu les applaudissements 
répétés de l’assemblée à chaque intervention*, et que 
le maire a conclu en les félicitant de leur engagement 
et en les encourageant à poursuivre leur action « pour 
bâtir [ensemble] une commune où il fait bon vivre ». 

Jamais le contraste n’aura été aussi marqué
entre la morosité générale
et la richesse de la vie locale,
comme en témoigne encore ce bulletin,
qu’il s’agisse des rendez-vous habituels
ou de manifestations plus ponctuelles,
à l’image de la rétrospective déjà présentée
lors de la nouvelle cérémonie des vœux.
Des enfants qui prêtent leurs voix à nos poilus
et à tous leurs frères d’armes,
des parents d’élèves qui multiplient les actions
au service de leur école,
des aînés qui partagent leurs loisirs
et nous invitent au théâtre,
sans oublier cette mobilisation exemplaire
pour le Téléthon ou Octobre rose !
Et au-delà de leurs propres difficultés
que dire de la motivation de nos agriculteurs
à mieux respecter la terre qui nous nourrit
telle qu’ils nous l’ont démontrée lors du ciné-soupe
avant de partager un vrai moment de convivialité
Un bel exemple de synergie qui doit nous inviter
à garder confiance en notre avenir
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Victime sans doute des aléas de la météo, le dernier millésime du Concours des maisons et jardins fleuris n’avait 
réuni cette année que sept participants que la commune a néanmoins invités à une petite cérémonie, comme 
c’est la tradition, pour y recevoir leur prix, en présence du maire et de quelques élus.

En se réunissant au pied de la stèle érigée 
en leur honneur pour commémorer ce 
nouvel anniversaire de la libération (le 
106ème) autour de nos porte-drapeaux, 
les élus et les anciens combattants se 
sont souvenus aussi de la solennité du 
centenaire et de l’inauguration de ce 
Square des Canadiens, comme s’est plu 
à le rappeler Michel DEZ après le lever 
de nos couleurs aux côtés des drapeaux 
canadien et québécois et du souvenir 
fleuri de nos propres poilus. 

Mais au-delà du rappel historique 
de cette offensive des Cent jours 
qu’évoquait ensuite Pierre PAVY, 
qui conduisirent les armées du 
Commonwealth jusqu’à notre porte, 
c’est la transmission de cette mémoire 
collective que notre conférencier 
émérite a défendu avec ardeur, sachant 
la difficulté de faire passer ce message 
auprès des jeunes générations qui ne 
connaissent pas toujours le prix de leur 
liberté d’aujourd’hui. 

Et le maire concluait d’ailleurs cette cérémonie en redisant « sa fierté » en tant qu’élu 
de joindre sa voix, « le temps d’une commémoration, le temps d’un discours » aussi 
éphémères qu’ils soient, à poursuivre cet indispensable devoir de mémoire.

Des jardiniers émérites

En tant qu’adjoint chargé du cadre de vie, Jean-Yves 
DEZ soulignait la difficulté pour le jury de départager 
les candidats, surtout quand ce sont les mêmes 
jardiniers qui s’inscrivent chaque année. Ce n’est donc 
pas un hasard si le classement ressemble à celui de 
l’an dernier mais c’est aussi la volonté de la commune 
de tous les récompenser.

En les remerciant de leur contribution au 
fleurissement de la commune, il a donc remis leur 
prix aux trois premiers du concours 2024, et appelé 
les autres participants pour leur offrir à tous le même 
petit cyclamen, avant de partager avec eux la coupe 
de l’amitié.

Espérons que d’autres jardiniers s’inscrivent l’année prochaine et perpétuent encore cette tradition afin de 
«rendre notre ville toujours plus attrayante et rayonnante».

Classement du concours 2024

1er prix : Mr et Mme ROBERT

2ème prix : Mr et Mme DUPLOUY

3ème prix : Mme Madeleine OBLED

Un vrai repas de fête
C’est le sentiment de beaucoup de nos aînés qui 
étaient encore plus nombreux cette année à s’être 
inscrits à ce repas offert par la commune, et qui se 
sont régalés avec les différents plats concoctés par le 
traiteur. Et pourtant on aurait pu parler de « cauchemar 
en cuisine », malgré tout le soin apporté par notre 
adjointe aux fêtes et son équipe pour que ce repas soit 
un grand « moment de convivialité partagée », avec 
le nappage des nouvelles tables rondes et les ballons 
aux couleurs des anneaux olympiques. Car le mauvais 
sort, ou peut-être était-ce l’influence d’Halloween, 
semblait s’acharner sur cette belle organisation, avec 
les pannes successives du frigo et du lave-vaisselle, 
en passant par une porte récalcitrante ou l’implosion 
accidentelle d’un projecteur.

Mais grâce au professionnalisme de l’équipe des Oliviers et à la réactivité de nos élus, ces aléas n’ont pas affecté 
la bonne humeur et l’appétit de nos aînés, qui n’hésitaient pas non plus à venir danser entre les plats, en parfaite 
connivence avec les deux musiciens, Raymond à l’accordéon et Bernard au synthé, lesquels tentaient de répondre 
en chansons au moindre de leurs souhaits.

Un vrai repas de fête donc, tel qu’annoncé par le maire qui n’a pas manqué d’honorer 
comme il se doit les doyen et doyenne de l’assemblée, Marie-Antoinette PLATEAU et 
Gérard PETIT, ainsi que Claudine LEFEBVRE au lendemain de son anniversaire, avant 
d’adresser ses meilleurs remerciements aux personnels de la commune comme à 
toute l’équipe des Oliviers pour leurs contributions au succès de ce banquet.
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«Le temps n’efface pas
leur héroïsme»

Si chaque année nous rendons hommage au sacrifice de ces soldats venus du lointain 
Canada pour libérer nos villages les 28 et 29 septembre 1918, c’est pour perpétuer 
la mémoire de ces « héros à qui nous devons de vivre libres » et qui « reposent pour 
l’éternité dans les cinq cimetières de notre commune ».

Comme chaque année, la médiathèque 
participe à ce temps fort du Labo de Cambrai. 
L’édition 2025 est consacrée au thème du 
temps. Parmi toutes les activités organisées 
in situ, des ateliers, une malle thématique, 
un concours de machines à remonter 
le temps, et un ciné-goûter réservé aux 
enfants avec un film d’animation « Le petit 
dinosaure et la vallée des merveilles » le 19 
février à 14h30.

Ils avaient déjà conquis notre public en 2022 
en interprétant à deux voix les plus belles 
pages de la chanson française. Tandem 

revient sur scène avec un répertoire 
qui mélange habilement les genres et 
les succès d’hier à aujourd’hui, pour un 
concert en deux parties le vendredi 28 
mars à 19h à l’Espace Animation, au profit 
de l’association «Une fleur, un sourire pour 
la vie».

A l’occasion du centenaire de l’immigration 
polonaise, la médiathèque organise une 
semaine d’animations avec le concours 
de l’association Cambrai-Cieszyn et de la 
section polonaise du Club de Loisirs. Au 
programme une exposition, des ateliers 
avec les enfants du CLSH, et une rencontre 
littéraire avec Anne-Marie WISNIEWSKI, 
auteure d’origine polonaise qui a publié de 
nombreux ouvrages pour la jeunesse et des 
recueils de témoignages sur l’histoire de 
ce peuple. Le vendredi 18 avril à 18h à la 
médiathèque.

Le FEvrier des scIences

Une soirEe en chansons

Une semaine polonaise

Nos premiers RDV culturels

FIESTA

Et avant de partager avec eux la galette et la coupe de l’amitié, Bernard de NARDA a 
vivement remercié tous ceux qui avaient contribué à la préparation et au succès de 
cette cérémonie, entre les différents personnels et l’équipe technique, les élus de la 
commission des fêtes ou les responsables de la communication, avec une mention 
particulière pour la belle présentation en images de Marie DRACHE.

LA GALETTE DES “ROIS”

En exclusivité pour notre territoire : 
Samedi 24 mai à la salle des sports de RSO.
Les Harmonies L’Avenir de Raillencourt/
Sailly lez Cambrai et L’Espérance d’Epinoy 
participent avec les enfants des écoles à la 
FIESTA, la nouvelle édition de Lille 3000.



Fiers d’être paysans
Le public de ce nouveau Ciné soupe l’a bien compris, nous sommes tous paysans, de l’agriculteur au 
consom’acteur. Tributaires de la terre qui nous nourrit, nous nous devons de la protéger en respectant 
davantage la biodiversité et en (ré)adaptant nos modes de consommation pour mieux nous alimenter.

En croisant différents portraits et autant de témoignages d’hommes et de femmes soucieux de respecter la 
vie des sols en développant d’autres méthodes pour les cultiver, le film d’Hervé PAYEN et Philippe FRUITIER, 
tourné dans notre belle région des Hauts de France, nous invite en effet à réfléchir « sur les enjeux écologiques 
et financiers qui se jouent sur nos terres ».

Paysans : du ciel à la terre est un véritable plaidoyer pour le retour à une agriculture à la fois respectueuse 
et innovante, loin des pratiques intensives qui abîment les sols et alimentent les coulées de boue qu’on a pu 
observer lors des récentes inondations. Et le débat qui a suivi la projection ce vendredi soir au Tordoir a fait la 
preuve que le public a bien pris conscience de l’urgence de la situation face au réchauffement climatique. Les 
agriculteurs invités, Michel DELILLE et Jean-Paul DALLENNE l’ont défendue chacun à leur manière en répondant 
aux questions sur la conservation des sols, entre l’abandon des pesticides et l’usage d’engrais naturels, la 
rotation des cultures ou le développement de l’agriculture biologique.

Et pour prolonger agréablement le débat, les spectateurs ont pu déguster ensuite quelques bonnes soupes, 
cuisinées par le traiteur du jour avec des légumes de saison et cultivés localement, tout en découvrant les 
produits bio de la Ferme des Blancs Moutons.

Une soirée hypnose dédiée à l’Oculus

Si nul ne conteste les vertus thérapeutiques de l’hypnose, elle fait toujours l’objet de certaines 
réticences quand on est amené à s’y soumettre. Mais en bon pédagogue, Greg hypnotique a su 
préparer son auditoire et sélectionner les candidats les plus réceptifs parmi les quatre-vingts 
personnes venues voir son show ce samedi 11 janvier à la salle de la Marlière.

Et le public n’a pas été déçu quand au fil de sa démonstration, il a pu observer, d’abord sceptique 
puis de plus en plus convaincu, les premiers endormissements, parfois spectaculaires, et les 
fausses impressions que le maître de céans faisait naître chez tous ses « patients ». Sans les 
décrire en détail, disons simplement qu’il leur faisait «prendre des vessies pour des lanternes», 
en faisant appel à la musique des meilleurs blockbusters pour les mettre en condition et mieux 
leur faire endosser le costume de leur choix ou vivre le rêve auquel elles aspiraient, qu’il 
s’agisse d’incarner un super héros, de profiter de vacances paradisiaques, ou de gagner le 
tirage de l’Euro millions.

Mais au-delà de cette pantomime et de l’humour facile de l’animateur, la vérité de cette 
séance d’hypnose a pu être authentifiée par un huissier de circonstance en la personne de 
notre adjointe qui n’a pu retenir une grimace en goûtant à son tour le soi-disant chocolat blanc 
et la pseudo vodka qui semblaient avoir fait le régal de ses cobayes. Et pour achever de nous 
convaincre le test final de catalepsie et la rigidité horizontale de la dernière candidate ont bien 
fait la preuve de son véritable pouvoir hypnotique.

Le clin d’œil de l’histoire c’est que les fonds récoltés (350€) au cours de cette soirée caritative 
organisée par la Commanderie de Cambrai* seront reversés à l’Évêché au profit de la création 
d’un oculus à la cathédrale, car même s‘il s’agit là d’un terme latin qu’on emploie en architecture 
notamment dans les bâtiments religieux, il n’est pas besoin de le traduire pour faire le lien avec 
le rôle essentiel du regard dans les méthodes de l’hypnose !

*Rappelons que cette jeune association locale fait partie de la Fraternité des Templiers, qu’elle 
a fait l’objet d’une présentation ciblée dans le film présenté lors de la cérémonie des vœux et 
qu’elle est présidée par notre conseiller municipal Grégory PINATEL.

Cérémonie patriotique
à la stèle AFN

Algérie, pays de soleil,
Nous n’oublions pas,

Ceux qui sous le bleu de ton ciel,
Sont tombés là-bas

Même si on est loin des tranchées de 
14/18, ces combattants d’AFN morts 
pour la France « l’ont servie avec autant 
de mérite et de valeur » que leurs 
aînés. C’est devant la stèle qui leur est 
dédiée qu’élus et anciens combattants 
se sont réunis ce samedi 7 décembre 
pour honorer leur mémoire, en écho 
à l’hommage national qui leur est 
enfin rendu chaque année depuis 
qu’un monument national a été érigé 
en souvenir de toutes les victimes 
de cette autre guerre, comme le 
rappellent le message de l’UFAC lu 
par Julia et celui du ministre délégué 
lu par le maire. Et aux accents de la 
Marseillaise jouée par les musiciens de 
l’Harmonie répondent avec d’autant 
plus d’intensité les paroles douces-
amères de cette chanson « L’Algérie» 
écrite par l’abbé Guy Herbreteau sur 
l’air de « Je reviens chez nous » et 
diffusée par Michel Dez à la fin de la 
cérémonie.
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« Aujourd’hui derrière leur 
bannière,

Ils défilent jusqu’au monument,
Pour les unir à ceux d’hier,

Dans un même recueillement »

« Un soldat jeune, bouche ouverte, tête nue,
Et la nuque baignant dans le frais cresson bleu,

…/…

Il dort dans le soleil, la main sur sa poitrine
Tranquille. Il a deux trous rouges au côté droit. »

L’hommage de nos enfants
aux poilus

« Indissociables de la notion de commune dont ils constituent, avec la mairie, l’église 
et le cimetière, des éléments symboliques », nos monuments aux morts sont les 
véritables « sentinelles de la mémoire », comme ont pu en témoigner les enfants 
de l’école Jules Ferry en lisant les lettres de nos poilus lors de la commémoration du 
11 novembre. Comme leurs camarades de l’école Ringeval à Ste Olle ils étaient une 
dizaine à s’être partagés la lecture du message ministériel, après celui de l’UFAC lu par 
Michel DEZ à Raillencourt et Cléo PETIT à Ste Olle, qui nous rappellent à ce devoir de 
mémoire, en parlant d’une « guerre qualifiée de grande alors que rien de ce qui est 
porteur de haine et de division ne peut-être grand », et qui hélas ne fut pas la der des 
ders « comme tous l’avaient espéré ». C’est à la fois un « devoir de gratitude » pour 
le sacrifice de nos soldats, « un devoir de lucidité » quand la tragédie de la guerre est 
toujours présente, et un « devoir d’espérance » pour la défense de la paix.

Rassemblés devant chacun de nos monuments, avec leurs enseignants et leurs 
parents, aux côtés des élus, des anciens combattants avec leurs porte-drapeaux et des 
musiciens de l’Harmonie, les enfants nous ont fait partager « l’expression de l’indicible 
souffrance qui fut celle de nos poilus » et que symbolisent encore les vers d’Arthur 
Rimbaud dans « Le dormeur du val ».

Avec la participation de Adixia, Chloé, Henri, Irina, Julia et Melinda pour l’école 
Ringeval et Alexandre, Alixe, Arthur, Baptiste, Gabriel, Gustave, Isadora, Liah, Lilly, 
Louan, Luce, Noé, Simon pour l’école Jules Ferry
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autour de l’arrivée du Beaujolais nouveau. Et cette année c’est l’APE de l’école Ringeval qui a voulu nous faire 
goûter la nouvelle cuvée ce jeudi 21 novembre en accueillant tous leurs amis à la salle des fêtes du Tordoir. 
Ambiance bistrot avec tables rondes et nappes en vichy rouge autour desquelles se sont attablés élus, enseignants, 
parents d’élèves et autres membres de nos associations locales, soit près de 120 convives, tandis qu’une dizaine 
de bénévoles* faisaient le service au bar et dans la salle. Une soirée particulièrement conviviale dans un cadre 
chaleureux autour d’un apéro dînatoire avec un bon verre de vin et un plateau bien garni de charcuteries et 
fromages, à déguster sur une grosse tranche de pain, comme un avant-goût des fêtes à venir.

*Merci à Fred et Laëtitia, Guillaume et Linda, Maïté, Monique, Mickaël, Véronique, Emilie, Laëtitia et Sophie, 
pour le service qu’ils ont assuré, ainsi qu’aux enfants qui vendaient des cases pour faire gagner aux invités 
quelques bouteilles supplémentaires de cet excellent Beaujolais Village.

C’est sans doute un des premiers marchés de Noël autour de Cambrai et déjà le troisième dans la commune, 
toujours aussi riche d’idées cadeaux pour les fêtes, grâce à la créativité et au savoir-faire des exposants de 
l’association « Art et expressions », auxquels s’étaient mêlés quelques talents locaux*.

Durant tout un week-end, les 23 et 24 novembre, l’Espace jeunesse s’est ainsi transformé en vitrine magique et 
magnifiquement illuminée de toutes sortes de décors de Noël, avec de quoi se réchauffer en buvant un vin chaud 
ou une bière de Noël, tout en dégustant une gaufre ou une crêpe.

Et le père Noël était bien présent lui aussi, derrière les toiles de nos amis peintres, pour immortaliser un instant 
de complicité avec les enfants. Bref tous les ingrédients étaient réunis pour bien préparer les fêtes, comme l’ont 
souligné le président de l’association, le maire et notre adjointe aux fêtes en accueillant les premiers visiteurs.

*Avec la participation de Merveille et Nature, Je fée pour vous (bijoux), Myriam BOURREZ (scrapbooking), 
Liliane JASTRZEMBSKI, Eliane DECRONAMBOURG (objets décoratifs) , et les peintres d’Art é toiles.

Comme chaque année le domaine des Cottages organisait son propre Marché de Noël, ce vendredi 6 décembre, 
pour y accueillir les familles et amis des résidants. Et l’ambiance était vraiment à la fête avec la féerie des 
illuminations extérieures et l’animation colorée des pavillons où étaient exposés toutes sortes d’objets décoratifs 
fabriqués sur place ou à l’Adapt et le concours de de quelques artisans d’art, sans parler des plaisirs gourmands à 
emporter ou à déguster autour d’un chocolat ou d’un vin chaud. Un savoureux moment de convivialité empreint 
de cette magie de Noël pour les résidants comme pour leurs invités.
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Dernière étape avant les fêtes de fin d’année, la tradition de St Nicolas a été une fois de plus joyeusement respectée, 
grâce à l’action des responsables de RSO Animation. Ils accueillaient les familles ce samedi 7 décembre à la salle 
de la Marlière pour distribuer aux enfants la traditionnelle coquille et une figurine en chocolat. Et même si nos 
jeunes ne sont plus guère impressionnés par la légende de St Nicolas et son sinistre boucher dont on dit encore 
qu’il se cache sous les traits de l’inquiétant père Fouettard, les plus petits n’ont pas hésité à se faire photographier 
dans les bras du grand St Nicolas, tandis que les musiciens de l’Harmonie jouaient les morceaux traditionnels 
qu’on entend en cette période de fêtes. Après le lancer de bonbons toujours aussi apprécié, les enfants ont pu 
déguster un bon chocolat chaud servi par quelques élues et bénévoles, quand leurs parents préféraient un vin 
chaud, avant de s’en retourner sous la pluie, en attendant une autre visite tout aussi prometteuse de cadeaux !

En exposant leurs travaux d’aiguille, les membres de 
la section Couture & tricot du Club de Loisirs ont 
voulu participer à leur manière à cette mode des 
marchés qui préparent ainsi les fêtes de fin d’année. 
C’est dans la même salle des Pâturelles, joliment 
décorée pour l’occasion, qui les voit s’activer chaque 
semaine autour de leurs ouvrages, que nos tricoteuses 
étaient heureuses d’accueillir leurs amies ce samedi 
7 décembre pour leur montrer leur savoir-faire. Et 
même si la pluie en aura découragé plus d’une, cette 
expo-vente leur aura servi de faire valoir et peut-être 
suscité d’autres vocations.

Un avant-goût de fêtes

UNE SOIRÉE BEAUJOLAIS TRÈS CONVIVIALE

UN MARCHÉ DE NOËL COLORÉ ET JOYEUX

LES ENFANTS FÊTENT SAINT NICOLAS

LES ILLUMINATIONS DES COTTAGES

FILENT LA LAINE
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Même ambiance de fête pour les élèves de l’école Ringeval qui se sont retrouvés au Tordoir avec leurs parents 
pour leur spectacle de Noël organisé conjointement par l’équipe enseignante et l’APE. Au gré des levers de 
rideau, les classes ont occupé la scène toute illuminée pour interpréter les plus belles chansons sur le thème, à 
commencer par « La danse du Père Noël » et le traditionnel « Jingle bells » des classes maternelles, avant l’arrivée 
du personnage avec sa hotte remplie des cadeaux offerts par la commune aux plus petits, en plus du sachet de 
friandises distribué à tous les élèves. 

Non contents de l’avoir déjà rencontré à l’école, 
certains enfants ont aussi écrit au Père Noël pour 
qu’il pense à eux, et son secrétariat leur a répondu 
avec autant de jolies cartes (15). Quant aux aînés, ils 
n’ont pas non plus été oubliés, car le CCAS leur a fait 
distribuer 232 coffrets gourmands pour les couples et 
183 colis individuels, de quoi préparer un savoureux 
menu de fête.

C’était sans doute la dernière étape du Père Noël dans notre commune et son arrivée était très attendue par 
beaucoup de nos très jeunes judokas. Mais cette visite annoncée n’a pas perturbé l’ambiance habituelle du dojo 
et la rigueur toute silencieuse de leurs démonstrations, sous l’œil bienveillant de leur entraîneur Ludovic HAYART, 
devant un public familial tout aussi respectueux de cette discipline. Et le Père Noël lui-même a semblé vouloir 
se conformer aux usages en quittant ses bottes pour venir pieds nus sur les tatamis féliciter ainsi tous ceux 
qui recevaient leur diplôme et une nouvelle ceinture, et notamment les deux nouvelles ceintures noires Théo 
LANTIER et Hugo HAYART.

Entourés par les dirigeants du Judo-Club et de notre adjointe aux sports Brigitte BROGNET, tous nos judokas ont 
reçu leur traditionnelle coquille de Noël avant d’aller se restaurer en famille à la buvette et assister au tirage final 
d’une tombola prometteuse d’autres cadeaux.

UN NOËL EN CHANTIER
Avec ce spectacle de la Cie Annguéléïa invitée par l’APE de l’école Jules Ferry à la salle de la Marlière, et les 
efforts méritoires de la comédienne pour persuader les enfants de l’aider à accueillir le Père Noël, on retrouvait 
tous les ingrédients pour préparer la fête, à commencer par les chansons traditionnelles qui nous mettaient déjà 
dans l’ambiance. Entre les «Trois p’tits lutins» et le Joyeux Noël espagnol de la classe maternelle, jusqu’au « Jingle 
bells » et sa version à la française que tout le monde fredonnait avec les plus grands, en passant par l’écho du 
tambourin et le « Santa comes at Christmas » qui évoque littéralement son arrivée, tout désignait celui que les 
enfants attendaient. 

Tels les petits lutins de la chanson, ils n’ont donc pas hésité ensuite à monter sur scène pour aider la maladroite 
Cunégonde à décorer au mieux sa modeste maison jusqu’à l’arrivée surprise du Père Noël. Et la fête s’est poursuivie 
par la distribution des cadeaux aux tout petits, avec les coquilles et les sachets de friandises confectionnés par les 
élues, avant de goûter au buffet de gâteaux préparés par les parents d’élèves et de profiter d’un mini marché de 
Noël composé à la fois d’objets décoratifs réalisés par les enfants et des productions de quelques artisans d’art.

Durant l’entracte animé par le tirage au sort qui récompensait les participants (60) en offrant une boîte de 
chocolats pour chaque grille vendue, les familles ont pu profiter du bar pour déguster de savoureuses crêpes et 
autres gaufrettes, et boire un chocolat ou un vin chaud. Et le spectacle a repris avec les classes élémentaires qui 
se sont succédé ensuite sous la direction de leurs enseignantes, entre la chanson de Mannick « Une fleur m’a 
dit, c’est Noël aujourd’hui », et celle d’Aldebert qui décrit avec sa gouaille habituelle la « Santa Klaus attitude », 
pour finir en apothéose avec les plus grands quand « Noël fait danser les couleurs [et] revêt la terre d’un habit 
de lumière ».

Tour à tour, Adixia, Clément, Elise, Ermence, Jules, Léandre, Léane, Liam, Lucas, Manon, Sascha et Valentin, des 
très petits aux plus grands, ils étaient plus d’une dizaine à vouloir ainsi s’approcher de lui, parfois craintifs, souvent 
complices, pour se faire photographier et recevoir leurs cadeaux. Et la soirée s’est poursuivie autour d’un buffet 
dînatoire, au gré des échanges entre services, avec ce même « esprit de partage qui les anime » toute l’année.

De St Nicolas à Santa Klaus, son héritier anglo-saxon, il n’y a qu’un pas, sinon un bonnet, et c’est bien le Père Noël 
qui avait rendez-vous avec les enfants du personnel communal ce vendredi 13 décombre à l’Espace Jeunesse 
pour leur apporter leurs cadeaux. Mais comme il se faisait attendre c’est le maire qui accueillait d’abord les 
familles et les élus pour ce traditionnel moment de partage et de convivialité en soulignant « l’esprit d’équipe et 
de solidarité qui règne au sein du personnel » et redisant sa fierté « de ce qu’ils ont accompli ensemble » encore 
cette année. Il laissait ensuite le soin à son adjointe Brigitte BROGNET de présenter les nouveaux membres de 
cette grande famille communale, Alexis FAUQUET, François HALLIEZ, Nadège GRATPANCHE , Pascal DIRSON et 
Pauline BLEUSE, et de les remercier de leur contribution respective, avant d’inviter les enfants présents à appeler 
ce Père Noël tant attendu. 

L’ARBRE DE NOËL DU PERSONNEL COMMUNAL

NOËL FAIT DANSER LES COULEURS

NOËL AU DOJO

DES COLIS
& DES LETTRES
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Une foule de marcheurs dans les rues

Pour la 3ème année consécutive, la section des « Millepattes » du Club de Loisirs, animée par Evelyne LEMAIRE, 
organisait ce samedi 5 octobre une marche semi-nocturne au profit d’Octobre Rose. Et on a pu observer que le 
nombre de participants avait encore augmenté, sans doute aussi en raison de l’accueil qui leur était réservé, 
notamment à l’issue de cette marche à laquelle participaient aussi quelques résidents du Foyer de vie et les 
membres d’autres clubs. Dûment équipés du ruban symbolique, également confectionné par les petites mains 
de l’autre section « De fil en aiguille », ils étaient 140 à s’élancer ainsi dans les rues et chemins de Ste Olle, tandis 
que notre gardien de police municipal veillait à leur sécurité aux abords des carrefours, et que notre adjointe les 
accompagnait en vélo pour s’assurer qu’ils ne se perdaient pas en route.

Et à leur retour dans la sale des fêtes du Tordoir, ils étaient donc accueillis par une alléchante soupe à l’oignon, 
gracieusement préparée pour l’occasion par le restaurant Les Oliviers, accompagnée par de savoureux croques-
monsieur et autant de tartes fournies par les cuisinières du club. Une soirée dédiée à cette campagne de 
sensibilisation que soutient la CAC en faisant remettre à tous les participants un « écocup » rose, et dont les 
bénéfices seront à nouveau intégralement reversés à l’association EMERA.

La chorale d’Arpège en concert
Invitée par la commune dans le cadre de la campagne pour Octobre rose, la chorale Arpège n’a pas failli à sa 
réputation en interprétant avec un bel entrain une sélection des meilleurs titres de la chanson française.

Cette chorale plus que centenaire issue de l’Orphéon, un chœur d’hommes créé en 1893, est devenue mixte en 
1954 avant de prendre son nouveau nom dans les années 80, mieux adapté à un répertoire plus moderne, et d’être 
reprise en 2013 par Thibaut WAXIN. C’est donc sous sa direction et guidés par sa propre voix que les 45 choristes 
nous ont fait partager leur playlist.

De Brel et Ferré jusqu’à Céline Dion ou Patricia Kaas, en passant par l’incontournable JJ Goldman, mais aussi 
Johnny, Michel Sardou, Daniel Balavoine, Charles Aznavour ou Joe Dassin, autant de chanteurs et une quinzaine 
de titres bien connus que le chef de chœur a enchaînés avec sa chorale, jusqu’à chanter « Rouge » en soliste ou 
même à prendre sa flûte traversière pour jouer le thème de la dernière chanson de Goldman.

Et durant plus d’une heure le public n’a pas manqué de l’accompagner, tantôt pour marquer le rythme ou pour 
chanter certains titres à l’unisson, en applaudissant chaleureusement à chaque passage. Un concert dédié à 
l’excellence de la chanson française dont le succès se mesurait « au prix du plaisir », avec la généreuse contribution 
d’une centaine de participants, au profit de l’association EMERA.

Notre collecte finale pour Octobre rose

Pour la 2ème année consécutive le TTC RSO organisait ce vendredi 30 novembre une nouvelle soirée au profit du 
Téléthon dans une salle de sport joliment décorée de ballons où les pongistes du club accueillaient les amateurs 
de tennis de table, en présence du maire et de quelques élus. Après le mot d’accueil de leur président Jérôme 
DEFER, Bernard de NARDA redisait sa fierté de voir la commune participer à cette 38ème édition du Téléthon 
pour collecter des fonds au profit de la lutte contre les maladies rares, « une cause qui dépasse le cadre des jeux 
et des compétitions » tout en nous donnant « l’occasion de partager des plaisirs sportifs ». 

Et tandis que jeunes et moins jeunes s’affrontaient dans une série de matches amicaux, d’autres essayaient 
de suivre le rythme d’un robot lanceur de balles, ou profitaient plus simplement de la buvette et de la petite 
restauration, avant l’arrivée des supporters du Betiz Pop de Cambrai qui ont mis encore plus d’ambiance dans 
la salle. Parmi les personnalités qui assistaient à cette amicale compétition, on notait la présence de Madame 
Delphine MITSZAL présidente du Comité de tennis de table du Nord, et celle de la directrice du service jeunesse 
de Tilloy qui avait participé à des actions avec les enfants et remettait 500€ dans la caisse du Téléthon. Bref une 
soirée aussi généreuse que sportive qui a rapporté près de 1000€ à cette campagne 2024, à la grande satisfaction 
des pongistes et de leur président vivement félicités par le maire.

12 13

Le tennis de table
au service du

Invités au siège de l’agglo le 17 décembre pour la remise officielle du don collectif, les représentants de la 
commune ont remis à Marie-Bernadette BUISSET, vice-présidente de la CAC en charge de la santé, une somme 
globale de 1682 € qui est le fruit des actions précitées :

Section Marche du Club de Loisirs : 1042 €

Concert de la chorale Arpège : 540 €

RSO Animation : don de 100 €

De nombreuses communes, mais aussi des 
associations, des commerçants et quelques généreux 
donateurs s’étaient encore mobilisés en 2024 pour 
cette quatrième édition communautaire de la 
campagne d’Octobre Rose, qui a permis de récolter 
19311 € au profit de l’Espace Ressources Cancer de 
l’association EMERA, battant ainsi le record de l’an 
dernier et témoignant d’une solidarité grandissante 
de notre territoire dans cette lutte contre le cancer 
du sein.
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La 3ème brocante « d’eul tarte à chuque »
Elle fait désormais partie du paysage et des événements de l’été, et plus que jamais la vente de ces tartes (110) 
confectionnées par les pâtissiers* des Amis de la Marlière est à la mesure du succès de leur brocante, autant 
que la dégustation de leurs frites (90kg) . Cette année encore, malgré une moindre participation des exposants 
(166) et la concurrence d’autres braderies, il y avait plus de badauds que de véritables chineurs, mais la buvette 
et les tonnelles n’ont pas désempli, grâce aussi à aux animations habituelles avec la présence des mascottes 
Minion et Pat Patrouille, les châteaux gonflables et les jeux anciens, sans parler de l’animation musicale que se 
sont partagée le DJ et les musiciens de l’Harmonie avec même un karaoké. Et pour couronner le tout, la tombola 
réservée aux exposants a fait le bonheur d’une habitante du quartier.

Un grand merci donc à tous les bénévoles qui ont œuvré au succès de cette brocante, aux agents* de la commune 
qui ont participé à sa mise en place, aux nombreux sponsors* dont les encarts étaient présents sur les affiches 
comme sur le grand écran, et aux principaux animateurs des Amis de la Marlière qui l’organisent chaque année.

Come-back réussi
pour la brocante du Club de loisirs

La salle des fêtes du Tordoir accueillait ainsi les créations originales d’une vingtaine d’artistes aux côtés des 
sections « Art é toile » et «De fil en aiguille», tandis qu’à l’extérieur 180 exposants s’étaient répartis dans les rues 
fermées à la circulation, depuis le parking du Tordoir jusqu’aux Hauts de Sainte Olle, via le Chemin de Bourlon. 
Des petites mains assuraient aussi la restauration et le bar, quand d’autres arpentaient les rues pour vendre leurs 
viennoiseries. Les enfants aussi ont pu profiter de promenades en poneys, ou déguster de savoureux chichis ou 
de vraies crêpes bretonnes.

Bref une ambiance de vraie braderie pour les riverains comme pour les promeneurs qui étaient venus en nombre 
pour dénicher quelque trouvaille ou admirer les œuvres de nos créateurs. De quoi remercier les services de la 
commune et tous les bénévoles du Club de loisirs pour avoir contribué au succès de cette 44ème brocante et de 
ce premier marché de créateurs.

« A fond la caisse »

Après le « bio divertissement » du printemps qui avait accueilli une centaine de spectateurs 
au Tordoir, le biau market fait coup double avec cette nouvelle représentation théâtrale et sa 
troupe de caissières qui se croisent dans le vestiaire d’un supermarché. Car ce nouveau spectacle 
du Trait d’Union proposé par le Club de détente des Joyeux St Ollois a attiré un public très 
nombreux grâce à une campagne de communication menée « à fond la caisse » par sa nouvelle 
présidente Evelyne LEMAIRE. Et s’il y avait plus de caissières dans la salle que sur la scène, les 
cinq comédiennes incarnaient avec d’autant plus de naturel les échanges entre collègues, quand 
le vestiaire devient le « théâtre » de leurs mesquineries et de leurs crêpages de chignon, avec 
les rumeurs que déclenche l’arrivée de Florence la nouvelle employée (excellente Gladys qui a 
appris son rôle en quelques semaines) réputée être une ex-taularde. Dans ce huis clos, rythmé 
par le bruit des chasses d’eau et le claquement des portes métalliques quand elle revêtent leur 
tablier et leur serre-tête, les langues se délient, les frustrations, les jalousies et les rancœurs 
ressurgissent.

Entre Brigitte la femme battue, Vanessa la bimbo naïve, Huguette la pimbêche arriviste, Marie-Lou la mama 
protectrice, et Pedro leur chef de caisse portugais intransigeant, les masques tombent et les répliques fusent, 
assassines ou désopilantes, dans une suite de rebondissements et de situations cocasses. Les acteurs en font des 
« caisses » mais derrière on sent les fêlures et les drames du quotidien, leurs existences parfois cabossées par la 
vie, et le public les a applaudis aussi pour ça.

Un double succès donc, pour le club comme pour la troupe, qui valait bien l’énorme bouquet que la présidente 
des Joyeux St Ollois a remis après le salut final à Claudine PLATEAU, la directrice du Trait d’Union, sous un 
tonnerre d’applaudissements.

Avec les remerciements adressés au maire et à ses adjoints, Brigitte et Bernard, pour leur aide, aux services 
techniques pour le transport des décors et l’aménagement de la salle, à Alfred Cordier pour le juponnage de la 
scène, et aux bénévoles du club pour la vente des billets.
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Finie la bourse aux collections, place au marché des créateurs ! Après quelques années difficiles, la brocante a fait 
son grand retour ce week-end dans les rues de Sainte Olle, non sans quelques changements, à commencer par le 
calendrier puisqu’elle a lieu maintenant à la mi-octobre. Et même si elle reste encore soumise aux caprices de la 
météo, elle profite encore de l’heure d’été. Mais le principal changement, hormis son périmètre, déjà officialisé 
en 2022, qui exclut la route d’Arras, vient de la disparition des collectionneurs, remplacés par un marché des 
créateurs, invités par le président du Club de loisirs pour apporter à leur brocante une nouvelle identité.

À CHAQUE SAISON SA BROCANTE
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Cette année encore les joueurs de la Pétanque Ste Olloise se sont retrouvés 
pour leur distribution des prix dans une ambiance toujours aussi conviviale et 
chaleureuse à l’occasion de leur nouvelle assemblée générale.

Après avoir salué la présence du maire, Bernard de NARDA, et des élus qui 
l’accompagnaient, Audrey PETIT, Jean-William HALAT, Jean-Yves DEZ et 
Bernard WANTE, le président Guy CORNET remerciait tous les joueurs pour 
leur assiduité et leur sportivité, ainsi que les membres du bureau pour leur 
engagement à ses côtés. C’est d’ailleurs le trésorier Philippe PENALVA qui 
adressait à son tour leurs remerciements à la commune pour l’entretien du 
boulodrome, la subvention annuelle et l’aide apportée pour l’extension de 
leur local. Puis ce fut au tour de Jean-Pierre DRUON, leur animateur, d’appeler 
un par un les premiers* de chaque classement pour leur remettre leur trophée 
et un panier garni, avant qu’un chœur de cinq femmes* vienne chanter 
allègrement les louanges du club et « dire merci » à tous ses membres sur l’air 
des « Démons de Minuit ». « Des copains copines qui se défient – Ça donne 
beaucoup de bonheur à tous les joueurs » comme en attestait l’ambiance déjà 
très festive de cette assemblée, à l’heure où ils partageaient un premier verre 
avant de s’attabler pour le reste de la soirée.

SENIORS
1er ex æquo Christophe Salingue

1er ex æquo Pascal Segard

3ème Philippe Penalva

GAGNANT DU 2ÈME 
CONCOURS

Jean Paul Viltard

FÉMININES
1ère Severine Lasselin

2ème Marie Paule Grande

3ème Aurore Verhaeghe

VÉTÉRANS
1er Mario Mirisola

2ème Jean Pierre Druon

3ème Angelo Incarnato

Autre tradition que cette messe de Sainte 
Cécile animée par les musiciens de l’Harmonie 

L’Avenir, réunis à l’église Notre-Dame de Lourdes 

le samedi 23 novembre pour célébrer leur 

sainte patronne, et qui nous mettait déjà dans 
l’ambiance euphorique de l’Avent. Après une 

«Entrada eroica» à faire vibrer les vitraux, sous 

la direction de Clément PETETIN, l’orchestre a 
continué de jouer sa partition avec autant de 
ferveur, plus contemplative à l’offertoire avec 
«Celtic carol» ou plus énergique à la communion 
avec « Agosto », avant de conclure par un 

«Hymn to freedom» bissé par l’assemblée, dont 

la solennité correspondait parfaitement à cette 
messe du Christ Roi, célébrée par l’abbé Louis 

LECOMPTE, et dédiée à la mémoire de leurs 
défunts.

A l’issue de la cérémonie, et avant le banquet 

traditionnel de cette Sainte Cécile, les musiciens 
ont retrouvé tous leurs amis à la salle Oscar 

Beaumont pour honorer les récipiendaires* du 

jour, dûment félicités par leur président Tanguy 
HERMAN, et par Gérard BEAUMONT, au nom de 
la fédération régionale des sociétés musicales, 
comme par les maires de nos deux communes, 

pour leur fidélité à cette passion de la musique 
que partagent tous les sociétaires.

Les récipiendaires

Bernard DECRONAMBOURG Percussion      
Médaille d’honneur (bronze) 

20 ans de présence

Guillemette BOHACZ-LAUDE Saxophone      
Médaille d’honneur (bronze) 

20 ans de présence

Clément PETETIN Percussion / Directeur      
Médaille d’honneur (bronze) 

20 ans de présence

Julie PETETIN Flûte     
Médaille d’honneur (bronze) 

20 ans de présence

Gustave COUVEZ Percussion     
Médaille d’honneur (dorée) 

40 ans de présence

L’harmonie fête
la Sainte Cécile

Les trophées
de la pétanque

Le dynamisme de nos APE
A L’ÉCOLE JULES FERRY

DE NOUVELLES ACTIONS AU PROFIT DES ENFANTS

Le 27 septembre 2024, les membres de l’Association des Parents d’Elèves de l’école Jules Ferry se sont réunis 
en assemblée générale, sous la présidence de Lucie BERHUY assistée de Lina MENNECIER et de Aurélie PREUVOT, 
respectivement secrétaire et trésorière de l’association, en présence de nombreux parents d’élèves, de la 
directrice de l’école Mme DO NASCIMENTO, de Mme SISAMOUTH, enseignante en maternelle, et de quelques 
élus.

Après la présentation générale de l’association dont la nouvelle présidente rappelait qu’elle organise des actions 
pour financer des projets de l’école au profit des enfants, elle faisait le bilan des manifestations de l’année 
2023/2024. Entre les goûters servis aux élèves à la Toussaint ou lors du carnaval de l‘école en février, la vente 
de jacinthes et de calendriers photos en décembre, la tombola de Pâques et celle de la fête de l’école en juin, 
jusqu’au concours de dessins, la plupart de ces actions ont généré des bénéfices substantiels qu’a détaillé la 
trésorière et qui, ajoutés à la subvention de la commune, leur ont permis de financer l’achat de jeux pour les 
cours de récréation, les sorties théâtre et cinéma, le voyage de fin d’année et tous les cadeaux faits aux enfants. 
Leur objectif est donc de reconduire les mêmes projets pour l’année 2024/2025, avec en supplément un marché 
de Noël le 17 décembre, agrémenté d’un petit spectacle, et l’organisation d’un loto le 1er février.

A L’ÉCOLE JOSEPH RINGEVAL
DU MATÉRIEL DE MOTRICITÉ POUR LES PETITS

L’assemblée générale des parents d’élèves s’est tenue le 07 octobre 2024 dans les locaux du Service Jeunesse, sous 
la présidence de Linda FROMONT, accompagnée de Laurent DUPRET (trésorier) et Sophie ROBERT (secrétaire), 
en présence de Bernard de NARDA et de quelques élus, de Mme PANIEN (directrice de l’établissement) et des 
représentants des parents d’élèves.

Après leur participation au Marché de Noël 2023, et la moindre fréquentation de leur stand de maquillage et de 
pêche aux cadeaux, les membres de l’APE avaient pris la décision de ne pas renouveler cette action. De même les 
emballages cadeaux chez Nocibé et Gamm Vert réalisés pour la seconde fois au moment des fêtes n’ont pas été 
reconduits à la fête des mères par manque de bénévoles. Toutefois l’APE a participé aux frais de deux sorties, au 
château d’Esnes et au cinéma pour les classes élémentaires, ainsi qu’au spectacle de Noël pour les plus petits. 
Mais l’action la plus importante, après le record de participation de la première édition, reste bien sûr leur repas 
ch’ti, tout en limitant les places cette année pour une meilleure organisation. A cela il faut ajouter la vente de 
grilles “ bulles de champagne ” ou celle de saucissons par le biais du site « Initiative », ainsi que la buvette et la 
petite restauration qui accompagnaient à nouveau la fête de fin d’année scolaire, de quoi financer l’achat des 
tricycles, draisiennes et trottinettes qui ont été offerts ce jour là aux enfants de maternelles. Et d’autres projets 
pourraient bientôt voir le jour comme ce retour à la tradition du beaujolais nouveau, pour rester dans la veine 
de moments plus festifs !
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*Les chanteuses
Aurore Verhaeghe

Guislaine Laurent

Severine Lasselin

Sabine Dumont

Doriane Deleers



GAILLARD Johann et BÉZÉ Virginie             03 août 
LEFEBVRE Jonathan et VIENNE Hélène      29 juin 
PENNEQUIN Kévin et DELAY Amandine     08 juin 
SAUVAGE Fabrice et VION Valérie             21 décembre

CHAUWIN veuve ROBERT Jacqueline 14 janvier 
CLICHET Daniel    27 novembre 
COURTEL veuve PROUVEZ Josiane  14 juillet
DIJON Jean-Marc    04 janvier 
DUPREZ Marie-José   24 octobre
LENGLET veuve CAILLARD Liliane  11 décembre 
MAHIEU veuve FER Gisèle   30 janvier
SOUFFLET Liliane    22 février
VERMEULEN veuve FOULON Gisèle 13 juillet

BISIAUX Louis    20 octobre
BRICOUT veuve DUROYON Christiane 24 décembre
BRUDEY Julien    06 juillet
COPIN épouse LECHEMINANT Jacqueline 17 avril
DELALANDE épouse VAILLANT Marie-Paule 08 mars
DELALIN Jean-Marie   29 octobre
DELBART veuve BRUNELLE Pierrette 28 septembre
DEPOORTER Francis   03 février
DESPINOY Michel   17 mai
DUPLOUYE Dominique   04 octobre
GODGENDER Jean-Paul   15 janvier
JON veuve COTELLE Evelyne Aurore 10 octobre
LABALETTE Francine   10 octobre
LELONG épouse TOURNON Marie  23 juin
LEMOINE Albert    06 avril
MAILLOT veuve DUBOIS Denise  02 juillet
MEYER épouse DEZ Brigitte  04 avril
PAMART Hervé    20 février
PRUDHOMME épouse DORMARD Annick 06 décembre
VANDENABEELE veuve CAPRON Marie 15 décembre

BIDAULT Lynéo   10 janvier
FOVEZ Gabriel   17 septembre
FRANÇOIS Eden   19 septembre
FRASSINT Maël   13 janvier
GOMES DOS SANTOS Andreia 29 mai
ISORÉ Ayden   21 avril
LECLERCQ Paula   04 décembre 
LEFEBVRE Raphaël  16 juillet
LEVEAUX Ermence  02 août
LÉCUYER MERLIOT Gabin  19 avril
LÉGER Louane   20 octobre 
MINART Paulin   22 juillet
PODEVIN Lily-Rose  10 avril
SÉBILLE Ewen   14 août
SÉBILLE Lyna   14 août
WAQUET Logan   11 octobre 

TRAVAUX 2024
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NAISSANCES

DÉCÈS

MARIAGES

DÉCÈS (HORS DE LA COMMUNE)

Aide Départementale aux Villages et Bourgs pour les travaux d’extension
des allées du cimetière de ste olle et la création d’un parking de dix places

Subvention départementale (ABVB) :  26.689,00 €
Dotation de l’Etat (DETR) :   22.092,51 €
Autofinancement de la commune :  34.715,24 €
Coût total du chantier :    83.496,75 € 

Attribution d’une subvention d’investissement dans le cadre du dispositif départemental de soutien aux projets 
communaux d’aménagement des territoires et de voirie :

LE TORDOIR

ECOLE JULES FERRY SALLE DES SPORTS

CHATEAU D’EAU LE CLOS DU BELVÉDÈRE RÉSIDENCE CALMETTE

LE CABINET COMPTABLE LE FUTUR BÉGUINAGE

LES  CARNETS  DE  L’ÉTAT  C IV IL



PERMANENCES UFC QUE CHOISIR - SUR RENDEZ-VOUS UNIQUEMENT

Mercredi 19   Ciné-Goûter      Médiathèque

Samedi 22  Thé dansant     Les Cottages 

Dimanche 02  Repas dansant Club de loisirs  Le Tordoir 

WE 08 & 09   31ème Rendez-Vous de l’Art    Le Tordoir

Samedi 15  Bingo des Amis de la Marlière  La Marlière

Vendredi 28  Chansons françaises avec Tandem  Médiathèque

Samedi 29   Repas dansant du Kiwanis-Club  Le Tordoir 

  

Un litige avec votre artisan, assureur, banque, etc ? Chaque samedi, de 09h30 à 11h30, des bénévoles de l’UFC-Que Choisir vous 
accueillent à la Médiathèque de RAILLENCOURT STE OLLE, pour vous informer, conseiller et défendre. 
RDV - Tel : 03 27 96 05 15 (Antenne de DOUAI)

RSO Inf�
RAILLENCOURT             SAINTE OLLE

MAIRIE
858 route d’Arras

03 27 81 20 50 / mairie@raillencourt.fr / www.raillencourt.fr
------- 

Ont contribué à la rédaction de ce numéro :
Lucie BERHUY, Bernard de NARDA, Sophie ROBERT, Bernard WANTE

Pour tout renseignement ou infos sur les services et commerces de la commune, 
n’hésitez pas à consulter notre GUIDE PRATIQUE, toujours disponible en Mairie
(version actualisée téléchargeable sur notre site www.raillencourt.fr)

Crédits Photos : 
Brigitte BROGNET, Marie DRACHE, Jean-William HALAT, Bernard WANTE
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Agenda des manifestations communales

FEVRIER

MARS

AVRIL

Au 01er Février 
2025, vous étiez 899 
personnes à avoir 
téléchargé notre 
application RSO 
POCKET. Si ce n’est 
déjà fait, n’hésitez pas 
à la télécharger sur 
l’App Store ou Google Play.

DATES ET INSCRIPTIONS AU CLSH POUR LES PROCHAINES VACANCES

Vacances de Pâques : du 7 au 19 avril - Inscriptions à partir du 18 mars pour les enfants de Raillencourt-
Sainte-Olle et Sailly-lez-Cambrai.
Vacances d’été : du 7 juillet au 14 août - Inscriptions à partir du 10 juin pour les enfants de Raillencourt-
Sainte-Olle et Sailly-lez-Cambrai.

Dimanche 06  Petit déjeuner printanier   Le Tordoir

Samedi 12  Tournoi de belote de TTCRSO  La Marlière

Vendredi 18  Rencontre avec A-M WISNIEWSKI  Médiathèque

Dimanche 27  Repas dansant des Joyeux St Ollois  Le Tordoir

Jeudi 08  Cérémonies patriotiques   Cimetières

Samedi 24  «Fiesta» de l’Harmonie   Salle des sports
MAI

JUIN Vendredi 06  Spectacle marionnettes aux écoles  Espace jeunesse

Samedi 14  Fête école Jules Ferry   La Marlière

Samedi 21  Fête de la musique    

Samedi 28  Fête école Joseph Ringeval   Cour de l’école

JUILLET Dimanche 06  Brocante deul’tarte à chuque  La Marlière

Lundi 14  Buffet champêtre    Salle des sports


